

## ニューヨーク遊学行程表(9/3～9/26)

納土 沙織

日	主要日程	活動内容
3日	JFK 空港到着	到着後、タクシーでアパートへ
4日	-Chelsea art galleries	Zach Feuer Gallery, 537 Gallery など Chelsea 地区にある 6 ギャラリーを訪問。
5日	-岐阜県人会磯辺会長 オフィス 訪問 -Museum of Modern Art	磯辺会長を訪問し、米国生活や日米のアートコレクターや、NGO の受け入れられ方の違いなど伺う。その後、MoMA にて常設展を鑑賞。
6日	-New museum	特別展”After Nature”のガイドツアーに参加。
7日	観光	
8日	掃除、洗濯 など	
9日	-大垣共立銀行 オフィス訪問	森支店長の NY での生活、NY での日本料理店の現状などのお話を伺う。
10日	-Frick collection -Cooper-Hewitt National Design Museum	常設展を鑑賞。
11日	-JETRO 訪問	JETRO の山内さんにアメリカでの日本食文化についてお話を伺う。また石川県 NY 事務所の山手さんに NY での石川県の PR 活動の詳細を伺う。
12日	-CLAIR 訪問 -Whitney Museum of American Art	佐々木所長に CLAIR の活動内容、また岐阜の観光に関するアドバイスやご意見を頂く。その後 Whitney Museum にて特別展”Buckminster fuller”のガイドツアーに参加。
13日	-DUMBO 地区散策 -NEUE gallery	DUMBO 地区にある本屋 the powerhouse arena にて日本人アーティストに関する書籍を検索。その後 NEUE gallery へ行き、常設展を鑑賞。
14日	NJ 州に住む友人宅を訪問	
15日	-JNTO 訪問	亀山所長をはじめ JNTO スタッフの方々に米国観光市場の動向や、米国人の旅行習性に伴うアドバイスや、米国人の日本に対する感覚や米国人独自の視点など伺う。
16日	-The Metropolitan Museum of Art	常設展を鑑賞。
17日	-The Noguchi Museum -NY Nippon Gallery -SOHO の和ショップ SEASONS 訪問	Noguchi museum にて、常設展を鑑賞。その後 NY Nippon Gallery にて仲田錦玉氏の個展を訪問、鑑賞。その後 SEASONS の五十川店長に NY の和雑貨に関する市場動向など伺う。
18日	-Museum of Modern Art	常設展を鑑賞。
19日	掃除、洗濯など	
20日	-The Metropolitan Museum of Art -Solomon R.Guggenheim Museum	MET にて常設展を鑑賞。その後 Guggenheim にて、特別展”Louise Bourgeois”を鑑賞。
21日	-American Museum of Natural History	常設展を鑑賞。
22日	-Museum of Modern Art	常設展を鑑賞。
23日	観光	
25日	JFK 空港発	
26日	成田空港着	

## ニューヨークで Discover JAPAN!

納土 沙織

私のニューヨーク遊学目的は、「外からみた日本」を見つけることでした。

普段、仕事で外国人観光客と接する中、彼らの日本に対する独自の視点に、大変興味をもったからです。

彼らの視点は、スシ、サムライ、カブキ以上のものを求めており、私が想像していた以上にマニアックで、私の知らない日本の側面でした。その糸口を見つけることが、私の遊学目的でした。ニューヨーク滞在中、アメリカ人がイメージする日本の独自性は本当に興味深く、やはり彼らのみている日本と私が普段見ている日本に多少なりの違いがあるということも、度々実感しました。



イサムノグチミュージアムのスタッフと

例えば、街中で売られている「ZEN (禅)」という名前がつけられた雑貨類や、千羽鶴をモチーフにした箸置き、美術館では、日本の携帯やおもちゃが美術品として展示され、ミュージアムショップには、デコトラ (デコレーショントラック) の専門誌や、普段、私がよく食べているスナック菓子の包装や、ペットボトルのラベルなどがデザイン性の高いものとして紹介されていました。日本発のファッションブランドや日用品メーカーも、ニューヨークで目のあたりにすることが

でき、中には私が思っていた以上に、ニューヨークで評価されているのもびっくりしました。これらを発見し、感じたことは、実際に見て肌で感じなければ、理解できなかった感覚のような気がします。

また、JNTOの方々を初め、様々な方とお会いすることができ、日本での業務中に、理解し難かった、彼らの旅行感覚や行動習性、例えば、泊まる宿を決めずに旅行することや自然の中で肌を焼いたりするのが好きだったりする事に対して、「ああ、そういうことだったのか!」と素直に納得がいくような、大変興味深いお話を聞かせて頂くことができました。新しい世界を理解できたという喜びと共に、とても楽しい時間を過ごさせて頂きました。



JNTO の皆さんと

またエネルギー溢れるニューヨークの街と、個性的な様々な人種と一緒に生活している独特の人の優しさ、寛容さには何度も元気つけられ、充実した毎日を送ることができました。

帰国して、今回のニューヨーク遊学を振り返ってみると、本当に私が思っていた以上のものを得て帰ってきたような気がします。

滞在中は、毎日がとても早く感じられ、自分が目標としている結論へたどりつくことができるのか、本当に自分はちゃんと何かを発見して、この遊学の成果を実感できるのか不安になったこともありました。

しかし、今こうやって通常の業務に戻って仕事をしていると、ニューヨークの遊学で得たものはとても大きかったのだとしみじみと実感しています。

最後になりましたが、今回このような機会を与えてくださり、サポートして下さった皆様、また、この遊学が充実するようにと応援して下さいました皆様、心より感謝申し上げます。本当にありがとうございました。